

# 連合会 謹賀新年



# だより

発行 名寄市町内会連合会  
会長 中村 雅光  
発行日 平成28年1月1日  
編集 連合会だより編集委員  
事務局 市役所企画課企画調整係内  
TEL 3-2111 (内線3308)

## 「おもちつき大会」東地区連絡協議会



12月6日に東地区連絡協議会で「おもちつき大会」が行われました。会場には子どもたちの楽しそうな声が響き、子どもからお年寄りまで楽しみました。

よいしょ! よいしょ!

## 活力ある町内会づくりを目指して



名寄市町内会連合会  
会長 中村 雅光

新年明けましておめでとうございます。

皆様には、平成28年の輝かしい新春を迎えられ心よりお喜び申し上げますと共に、日頃からの町内会活動へのご尽力とご協力を深く敬意を表するところであります。

昨年は、当連合会が40周年の節目を迎えたところであります。また、4月に開催しました本会総会の席上に於いて、平成18年度から4力年会長として当会発展のためご尽力を頂きました完土昭二氏(第十代・西町三区)に記念特別表彰を贈呈させて頂きました。

平成27年度全道町内会活動研究大会が5月に札幌市で開催され、その席上で本会が「市民まちづくり運動」と「安全・安心な町内会活動の推進の継続」などの実績が認められ、優良連合組織として平成13年以来14年ぶりに表彰状が贈呈されました事を報告させて頂きます。

これを機に、各町内会が今まで以上に若い人の力を借りて各会員の連携と交流を深め、創立50周年に向けて活力ある町内会づくりに取り組んで頂きますことをお願い申しあげまして年頭のご挨拶といたします。

# 町内会連合会の活動紹介



## 町内会長と行政との懇談会

7月1日（水）に開催された「町内会長と行政との懇談会」には53名の町内会長が出席し、行政からは市長・副市長・教育長をはじめ、各部署長にご出席いただきました。懇談会終了後には懇親会を開催し、行政と町内会長との交流を深める場となりました。



## 大橋区が二連覇！ 町内会対抗パークゴルフ大会

7月26日（日）、第15回記念大会町内会対抗パークゴルフ大会を開催し、29町内会が参加しました。今年度は15回の記念大会として29チーム、168名の方にご参加いただきました。当日は体調を崩す参加者もなく、無事大会を終了することが出来ました。

団体の部では、接戦の末「大橋区町内会」が去年に引き続き、二連覇を果たし、個人の部男子では東12区の梅木政夫さん、女子では大町区の山本洋子さんが優勝されました。大会結果は下記のとおりです。



▲団体の部で優勝した大橋区町内会の皆さん

### 【団体の部】 ※ [ ] 内はスコア

優勝	大橋区町内会	[385]
準優勝	東12区町内会	[390]
3位	大町区町内会	[398]

### 【個人の部（男子）】

優勝	梅木 政夫（東12区）	[ 92 ]
準優勝	尾上 俊博（旭栄区）	[ 94 ]
3位	山壁 芳男（大橋区）	[ 95 ]

### 【個人の部（女子）】

優勝	山本 洋子（大町区）	[ 94 ]
準優勝	林 弘子（西町3区）	[ 98 ]
3位	中村 久子（大橋区）	[ 98 ]

## 道北ブロック

## 町内会活動研究大会

天塩町

10月1日、北海道町内会連合会が主催する研究大会が138名の参加により天塩町で開催され、名寄市からは6名が出席しました。

開会式後、日本赤十字北海道看護大学災害対策教育センター教授である、根本昌宏氏より「住民の支え合い、安心して暮らせる地域づくり」をテーマにご講演を頂きました。

講演では、冬に災害が起こった時の危険性や対策についての説明があったほか、冬の災害を想定し実施した訓練などが紹介されました。



# 先進地視察に参加して

10月8～9日

札幌市

10月8日、爆弾低気圧の通過する中、町内会連合会の視察研修会に参加してきました。

初めの札幌市水道記念館では藻岩浄水場が札幌市民の水がめとして大きな役割を果たしていること、豊平峡ダム・定山溪ダムを水源に、濁りの入った天然水を浄水場でろ過し、市民に供給しているとのことでしたが、そのろ過装置の大きいこと、沈殿した汚泥を定期的に人の力で排出していること、市民生活の見えない部分での大変さを実感しました。



【風連南区町内会 会長 熊谷 守】

真駒内駐屯地は、250年前に大阪の材木商が伐採の斧を入れたのが開墾の始まりで、その後明治政府により屯田

兵が創設され、西南の役・日清戦争における、臨時第七師団の編成を経ながら、北海道防衛と開墾の中心になりつつ、種牛育成に「真駒内種蓄場」として昭和20年まで畜産事業に貢献していました。戦後は米軍が進駐した後、自衛隊が駐屯し、日本国・北海道のために機能を發揮しておりますが、現在の北海道農業にも大きく貢献したのが、真駒内駐屯地であることに認識を新たにしました。



# 「まちづくり懇談会」を開催しました

10月6日から11月13

日にかけて、当連合会の主催により市内10会場で「まちづくり懇談会」を開催しました。

市からのお知らせとして、「マイナンバー制度」について説明された後、市からの話題提供として「人口減少問題」をテーマに、名寄市のまちづくりについて市民の皆さまと活発な意見交換を行いました。

各会場では、新規就農者に対する取り組みや研修生の受け入れなど、農業に関するご意見が寄せられたほか、市内の道路や橋の整備、除排雪などの生活基盤の整備に関することや、子ども、高齢者、障がい者に対する支援をはじめとする福祉に関することなど、市政に対する様々な提言をいただきました。

各町内会から事前に寄せられた22件の要望については、市から回答をいただき、取りまとめたものを会場で配布しました。

また、各会場で出された市政への提言・意見・質問等に関する回答は、名寄市ホームページに詳しく掲載される予定ですので、ご覧ください。お忙しい中、多くの皆様のご参加をいただき、誠にありがとうございました。

【10会場での参加176名】



# 町内会の活動紹介

まちづくり ～手をつなぐ～

戦後混乱期を経て、民主主義が問われ始め民主主義が何であるかもわからぬまま時もすぎて、民主主義の「はきちがい」による自分勝手な個人主義を主張する人が、少なからず見受けられるようになった現在、世の中は自分一人のために動いていると思っている人がいる、それは大きな間違いであり個人的な思い上がりであろう。世の中は多くの人の日々の営みの中より生れ出る善なる行動であると考えよう。

この度、東地区連絡協議会が住民運動実践功労（防災活動事業としての功績）として表彰されました。

このことは一人の力によるものではなく、事務局を始め各町内会長及び地域住民の皆さん方の協働精神の表れと思ひ、感謝の意を表すところとす。

また、行政の温かいご支援も欠かせないところも含め筆をとどめます。

新しき 絆生みだす 町づくり

希望の星の 輝きてあり

よりふかき 心を持ちて 手をつなぐ

温かきその手を 次につなげり

高見区町内会  
東地区連絡協議会

会長 中村 辰雄



## 町内会に 加入しましょう



町内会では、みんなが暮らしやすい環境づくりのため、清掃活動や広報配布、子どもたちの見守り活動、地域のお祭りなど様々な活動を行っています。

町内会に加入する際は、お住まいの地域の町内会長へ連絡して加入することになります。

ご自分の町内会、町内会長がわからない方は、左記の事務局までお気軽にご連絡ください。

\*名寄市町内会連合会事務局\*

市役所名寄庁舎3階企画課

企画調整係内

Tel 32111

(内線33008)

## ひとこと

昨年の一時期、子どもに対する声かけ事案、不審者の出没の話はあまり聞かなかつたが、昨年末より急増したのはなぜだろうか。

3月末で廃校になる豊西小を含め小学校ごとに児童の見守り安全確保等を主とした安心会議が発足し、連動するように地域連絡協議会も発足した。児童や住民が事件事故に巻き込まれないよう登下校時、地域住民、教職員、保護者によって子どもたちの安全確保に努めている。

「子供110番の家」に加えコンビニ、自主防犯活動によるボランティア団体は昨年10月末で19団体、青色回転等を装備した車両は31台にも増えた。

学校では知らない人に声をかけられても返事をしないなどの指導も行われている。しかし、向こう三軒両隣の身近さは薄れる。昨年は子どもたちが巻き込まれる大きな事件もなく新春を迎えられた。今年も子どもたちを地域住民で見守り、安全な環境の中で健康やかに成長していくことを願っている。